

OPINIÓN DE ESTUDIANTES SALIENTES DE LA FACULTAD DE MATEMÁTICAS TRAS SU MOVILIDAD

PROGRAMA DE MOVILIDAD: Erasmus+ Estudios

CURSO ACADÉMICO DE LA ESTANCIA: 2023/2024 (5º PCEO Matemáticas + Informática)

NOMBRE DE LA UNIVERSIDAD DE DESTINO: AGH

CIUDAD: Cracovia

PAÍS: Polonia

ENTORNO (*Descripción de la ciudad, sus servicios, hospitales, si es segura, oferta de ocio, facilidad para desplazarse desde esa otra ciudad a otras ciudades para hacer turismo... link recomendado para más información*)

Cracovia es la segunda ciudad más grande de Polonia después de Varsovia y fue la capital del Reino de Polonia durante varios siglos. Se encuentra al sur del país, al norte de los Cárpatos polacos (Tatry) y, por tanto, su ubicación es excelente para viajar por el Centro y Este de Europa.

Siendo la ciudad más estudiantil del país y con más estudiantes erasmus (contando solo españoles, en mi año fuimos más de 700), hay una enorme oferta de ocio muy variada tanto de ambiente español como internacional: pubs y bares (totalmente recomendables los del barrio judío), discotecas, cines, museos (recomendable, entre otros muchos, el museo Czartoryski al cual se puede entrar gratis los martes y donde está expuesta *La dama del armiño*, de da Vinci), centros comerciales, parques, etc. Es una ciudad muy viva y cuando empieza el buen tiempo, prácticamente cada día hay un evento nuevo al aire libre: conciertos, mercadillos... Por otro lado, la sección de la ESN de la AGH organiza bastantes actividades, a algunas de las cuales merece mucho la pena ir: cenas internacionales, convivencias en campamentos, etc.

En Cracovia hay dos equipos de fútbol: el Wisla Cracovia y el Cracovia. Prácticamente cada fin de semana hay un partido y las entradas son muy baratas (unos 8€). Por otro lado, el hockey sobre hielo es bastante popular allí y aunque no fui a ningún partido, sé que las entradas también son bastante baratas.

La mayoría de gente (sobre todo joven) habla inglés y se respira un ambiente muy internacional en la ciudad (algunas veces es posible escuchar más español que polaco en el centro). No obstante, si tenéis que ir a un hospital, es posible que solo hablen polaco: una vez tuve que acompañar a un amigo (yo sé polaco) porque no hablaban inglés. Además, os debéis asegurar de que el hospital es público, ya que si es privado lo más probable es que no os atiendan. Un ejemplo de hospital público en el que hablan inglés es este:

<https://maps.app.goo.gl/YCY5vDY7t1UmKLWe9>

ALOJAMIENTO (*precisar si estuviste en residencia universitaria o piso de estudiantes, coste, link de acceso a la misma, pon información de las residencias de otros compañeros que conozcas*).

Básicamente, si vienes a Cracovia hay 3 opciones de alojamiento: piso universitario, residencia privada o residencia pública.

- En mi caso, estuve en la residencia pública de la AGH, por la cual pagaba 485zł/mes (unos 110€/mes) e incluye luz, agua y gas. Hay varios estándares en esta residencia, yo estuve en el Confort+, por lo que compartía habitación con 1 persona y teníamos baño propio. Lo recomendable si te decantas por la residencia pública de la AGH es este estándar, ya que por unos 15€ más compartes habitación con solo una persona y tenéis baño propio (en los otros estándares puedes compartir habitación con 1 o 2 personas más y se comparte baño entre 9 personas). Existe la opción de solicitar una habitación para ti solo pagando adicionalmente un 75% más, pero depende de la disponibilidad de plazas (en mi año la residencia estaba llena y tuve que compartir habitación). Cabe destacar que las recepcionistas no saben inglés, por lo que puede resultar difícil comunicarse con ellas si no sabes polaco. Una de las mejores cosas de la residencia es que está bastante cerca del campus universitario (10-15 minutos andando) y cada jueves organizan barbacoas y fiestas en la plaza de la residencia (*Miasteczko Studenckie*). Además, todos los años, durante una semana de mayo, se organizan en el entorno de los bloques de la residencia unas fiestas universitarias llamadas *Juwenalia*: conciertos al aire libre con entradas a muy buen precio por ser estudiante, actividades deportivas, etc.
- En cuanto a las residencias privadas, pueden llegar a ser bastante más caras que las residencias públicas y suelen estar situadas lejos del campus universitario (aunque no supone mucho problema porque el transporte público funciona muy bien). No obstante, son más nuevas, tienen mejores instalaciones que la pública y suelen ser más flexibles en cuestiones como dejar entrar a personas que no son de la residencia a determinadas horas.
- En cuanto un piso de estudiantes, suele ser más caro que la residencia pública y más barato que la residencia privada.

Personalmente, estoy satisfecho de haber elegido residencia pública. No obstante, creo que la elección depende de lo que busque cada uno (por ejemplo, un piso te da más libertad que una residencia).

CÓMO MOVERSE (*desplazamientos dentro de la ciudad (medios de transporte, precios),...link recomendado para más información*)

El transporte público funciona muy bien en Cracovia. Hay mucha frecuencia de autobuses y tranvías (incluso de madrugada) con los que puedes llegar a cualquier punto de la ciudad. Además, es barato: 50 céntimos por un billete de 20 minutos (o 75 céntimos por 60 minutos) con el que puedes coger los autobuses y tranvías que quieras. Al ser estudiante, existe la opción de un bono mensual de 20€ con el que tienes transporte público ilimitado.

Por otro lado, los taxis, y en específico Bolt, son muy baratos. Bolt te da un descuento de un 40% si lo usas con regularidad y si compartes con varias personas, te puede salir solo un poco más caro que un billete de autobús y en algunas ocasiones, incluso más barato.

COSTE DE LA VIDA (*precio menú en cafetería universitaria, precio medio restaurantes, precio de actividades de ocio (entrada cines, teatro, deportes), precio de bebida (agua, refrescos, alcohol,...), precio de la cesta de la compra (pan, leche, etc), servicios wifi/telefónicos, link recomendado para más información*)

En general, el coste de la vida es más barato que en España

El menú en un comedor universitario ronda los 5€ y suele incluir: primer plato (sopa), segundo (carne o pescado con guarnición), bebida y ocasionalmente puede incluir postre. Las cantidades son generosas y en general es difícil quedarse con hambre

El precio de la cesta de compra es bastante más barato que en España. En mi caso, comía casi todos los días en un comedor universitario, pero si decides cocinar por tu cuenta, sale aún más barato que comer en un comedor.

Como es de esperar, el precio de los restaurantes también es más barato que los de España (entre 5€ y 10€ si sabes buscar bien). Por otro lado, todavía perduran los “bares de leche” (*bar mleczny*): cafeterías y cantinas destinadas a los trabajadores durante la época comunista que ofrecen un menú con cantidades y precio similares a los que se ofrecen en los comedores universitarios (de hecho, los comedores universitarios en su mayoría son bares de leche reconvertidos). Lo único que es más caro que en España es el café, es normal pagar en torno a 4-5€ por un café en una cafetería.

En cuanto al precio de actividades de ocio, también, suele ser más barato que en España. De hecho, es habitual que haya semanas o días durante los cuales se pueda entrar gratis a museos, por ejemplo.

En mi residencia tenía incluido Wi-Fi e Internet, por lo que no sé el precio de estos servicios.

CLIMA Y HORARIOS (*clima en las distintas épocas del año, ropa recomendada, horario de comidas/cenas, cuándo anochece, link recomendado para más información*)

Como es de esperar, el clima en Cracovia es bastante más frío y menos soleado que en Murcia.

Durante otoño, lo normal es que anochezca sobre las 16-17h y que los días estén nublados y con lluvia. Las temperaturas máximas rondan los 10°C y puede llegar a bajo cero.

En invierno, las horas de luz disminuyen aún más: el Sol se pone sobre las 14:30-15h. Las temperaturas máximas no superan los 5°C, las mínimas son bajo cero y es normal que nieve. La mínima más baja que tuvimos este año fue de -18°C, en enero, aunque no tuve el gusto de disfrutar de ese maravilloso tiempo porque me encontraba en España.

Los días nublados y el clima frío perduran hasta finales de marzo/principios de abril. Aquí ya lo normal son días soleados, bastante más horas de luz y a finales de mayo/junio anochece en torno a las 20:30h y lo normal son temperaturas por encima de los 20°C (este año llegamos a superar los 30°C varias veces en junio).

Por tanto, es recomendable llevarse un buen abrigo y sobre todo buen calzado.

En cuanto a los horarios, la gente no suele seguir ningún horario para comer/cenar. Aún así, algunas cafeterías y bares pueden llegar a cerrar bastante más pronto de lo que se esperaría en España.

INFORMACIÓN ACADÉMICA (*exigencia o no de asistencia a clases (control de asistencia), calendario (inicio y fin de clases y períodos de exámenes), cómo son los grupos de clase, servicio de Secretaría/administración del centro, descripción de las aulas, turnos de clases (mañana/tarde), tutor académico, dificultad para superar las asignaturas en comparación con Murcia, link recomendado para más información*)

En cuanto a lo académico, depende mucho del profesor. En el caso de las asignaturas de Matemáticas, no hay ninguna asignatura que pertenezca a los cursos internacionales, por lo cual todas se imparten en polaco, aunque en la mayoría de los casos los profesores se mostraron comprensivos y nos proporcionaron apuntes en inglés y nos dejaron hacer los exámenes en inglés.

La asistencia depende de lo que diga el profesor. En nuestro caso, la mayoría de los profesores nos dijeron de solo asistir a las clases de problemas, ya que, aunque se impartieran en polaco, al ser de resolución de problemas, sería más fácil entender lo que estaban haciendo.

Los métodos de evaluación son variados, y de nuevo, todo depende del acuerdo que se llegue con el profesor al principio del cuatrimestre. En algunas asignaturas tuvimos que hacer un trabajo y un examen oral, en otras solo un examen oral y en otras, varios parciales escritos.

En la AGH se da un enfoque más práctico a las Matemáticas: se da mucho peso a las clases de resolución de problemas y lo normal es tener varias horas a la semana dedicadas exclusivamente a la resolución de problemas en clase.

En cuanto al servicio de administración, es bastante bueno. No tuve ningún problema en este aspecto y siempre se mostraban dispuestos a solucionar todo de la mejor manera y lo más rápido posible.

POR QUÉ ELEGIR ESTE DESTINO

Cracovia es la ciudad erasmus por excelencia de Polonia y una de las que recibe más estudiantes erasmus de toda Europa. Por ello, a pesar del evidente choque cultural, el hecho de estar rodeado de tantos estudiantes erasmus, tanto españoles como no españoles, lo amortigua. Es una experiencia única para aprender otras culturas y enriquecerse. En general, diría que es un buen destino si te gustaría una experiencia en una ciudad y un país muy distinto a Murcia y España, pero con un claro ambiente internacional.

Las actividades son ilimitadas y de cualquier tipo: fiesta, planes más relajados, viajes, etc. En cuanto a viajes, la situación geográfica de Cracovia favorece mucho el viajar barato por toda Europa Central y del Este (Praga, Viena, Budapest y Bratislava están a tiro de piedra). Por poner un ejemplo, ir y volver a Riga o a Estocolmo en avión puede costar 30€. No solo es barato viajar al extranjero, sino también viajar por el país al ser estudiante. Por ejemplo: por 10€ puedes ir y volver a Gdansk (ciudad a las orillas del mar Báltico a 700km de Cracovia).

INFORMACIÓN ADICIONAL

(OPCIONAL) DATOS DE CONTACTO *(sólo si permites que futuros estudiantes de movilidad contacten contigo para preguntarte sus dudas y pedirte consejo: e-mail, instragram, twitter, móvil...)*

Instagram: @pabloorlw